Ayer ordenó el Señor Presidente de la República el paro de numerosos trababajos en fomento



San José, Costa Rica - Viernes 25 de Agosto de 1939

En una politica de economía absoluta, se dispuso recortar toda clase de gastos innecesarios, con motiva

Se suspendieron varias

licitaciones de materia-

les al exterior, para evitar

la Inmigración del oro

Alemanes en territorio polaco

Llegaron a cuatro millas de la linea divisoria en llawa permaneciendo en una hacienda para esperar órdenes de avance

Londres, 24 - Se ha recibido aquí un despacho urgente procedente de Berlin, informando de la entrada de una patrulla alemana en territorio polonés, a cuatro millas de Ilawa, en una hacienda en que hallaron todo servicio. Eran las 20.15 horas, y dispusieron esperar órdenes del Comando antes de proseguir la marcha nocturna dentro del territorio polaco.

Varsovia, 24-Llegan noticias a esta capital de la invasión de territorio polaco por una patrulla alemana. No se han podido confirmar estos datos, pero el ejército polaco está listo para echar del territorio nacional a cualquier intruso. De fuentes bien informadas, se sabe que las tropas polacas han rodeado la Ciudad Libre de Danzig para hacer su entrada en ella en cualquer momento que se compruebe una agresión del enemigo, en cualquier sitio de la nación.

Varsovia. 24-Reina en vidas, sin perdonar ni una. esta ciudad como en todo el territorio polonés la más las clases reservistas y esta intensa fiebre guerrera.

Como en 1920, cuindo la invasión bolchevique, los ciudadanos poloneses se preparan para defender su los altos jefes militares den soberanía, a costa de sus la voz de mando.

Se ha llamado a todas noche, todo parece estar completo para ir a la lucha sangrienta, tan pronto como



de los anuncios del conflicto en Europa. Recogimos ayer por la, Como medida previa, ortarde importantes detalles denó ayer por la mañana relacionados con una medi- suspender los efectos de toda de previsión económica das las licitaciones de matetomada por el señor Presi riales pedidos al exterior, dente de la República. que no estén en camino o

Con vista de los informes que pueda evitarse su des-

que llegan, de suyo alar- pacho hacia Costa Rica. mantes, de un posible con- De esta suerte se evita flicto en Europa, el Jefe de la emigración del oro, que la Nación ha considerado tanto necesitamos ahora paprudente, y dentro de un ra defenderdernos de una sentido de buen estadista, crisis que cendra como serecortar toda clase de gastos cuela de la tragedia guerreinnecesarios o superfiuos. Pasa a la Pag. CUATRO

A ULTIMA HORA

Roosevelt Mediador

Washington 24.—Se ha informado que el Fresidente Roosevelt envió tres fórmulas, para un posible arreglo pacífico de la crisis actual, a Polonia y Alema. nia. No se conocen todavía en toda su extensión las propuestas hechas.

El "Hogar Cristiano" y el veto del Sr. Presidente

En la edición del martes pública había vetado un último, informamos que el acuerdo del Legislativo, por señor l'résidente de la Re Pasa a la pag CUATRO

Habiendo buena voluntad en los gobernantes. el feliz suceso de la paz, brillará para todos.

dijo anoche el Sumo Pontífice, desde la radio de Castel Gandolfo

Medidas de previsión económica y fiscal ante los amagos de una guerra en Europa dictó el Poder Ejecutivo

Han sido dictadas por el Pte. de la República Se procederá de acuerdo con esa norma de conducta

El señor Presidente de la República dictó ayer terminantes disposiciones de previsión en vista de las noticias sobre una posible guerra en Europa.

El jefe del estado consideró el asunto y creyó del caso una política de previsión en todos los gastos que se refieren a la administración pública.

Procederá el Poder Ejecutivo de acuerdo con esa norma, y en tales términos fueron instruídos ayer por el jese del Estado todos los señores secretarios de Esado.



Cortesta de LA TRIBUNA

ALLA COMO AQUI

A mí se me puso cuando aquí postulado de la fraterridad universal. ví que el camarada líder nos envugaba con los católicos,

jaos de la mano de Dios!

Gastelgandolfo 24.-Esta tarde, a las 7, el Sumo Pontifice pronunció un discurso por radio, dirigido directamente a los gobernantes europeos y en una reiterada súplica de paz: «l'az para Italia, paz para Europa, paz el Mundo».

Su Santidad manifestó que las difíciles cuestiones internacionales podían y debían solucionarse por medios «El embajador alemán pacíficos, y nunca por los abominables de las armas.

Habiendo buena voluntad entre aquellos goberna las calles embanderadas tes a quienes directamente toca resolver esta complicada con las banderas de la situación europea, que hace extremecer de espanto a millenes de madres y de niños, y a todos cuantos pued en durse cuenta cabal de lo que sería una nueva conflagra--¡Mirá ya está Stalin mar-ción europea, habiendo buena voluntad, repitió el Portefice el gran suceso de la paz brillaría para todos trayen do -- Sí, nos agarraron de patos! la alegría a las almas y el progreso que consigo lleva el

El Pontifice habló en nombre de Cristo, Principe de la paz, y en nombre de millones de madres y de niñ s con los rotarios y con los de que con sus lágrimas hacían violencia al aparecer decisión de los gobernantes europeos, que pretenden o boscan la guerra, como solución única de los problemas que co frontan.

Aprobados por el Ejecutivo planos de construcción de casas baratas

La Junta dispuso intensificar sus actividades

La junta de la vivienda cienda, que ha acuerpado se reunió ayer en asocio decididamente las actividadel señor secretario de ha- Pasa a la pág CUATRO

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

IMÁS BRILLANTES QUE NUNCA!



Las bombillas Mazda van a la vanguardia del progreso. Dan mejor luz con menos corriente y, además, dura más su brillantez.



THE COSTA RICA ELECTRIC LIGHT & TRACTION Co., LTD.
DEPARTAMENTO COMERCIAL Distribuidores.

El valor a la beldad que guarda la llave de mi prisión la ramigo don Albam Bre-

Valor que frise en heroismo necesitan los periodistas católicos, para seamos que sea su jira. lanzar un diario, como LA EPOCA, en el pantano que chapoteamos dice el Dr. Benavides

dama de selecta espiritua- teamos. más necesaria en el hom- consciente de llegar a con- sean embusteros ni trampo lor-repitió. Tenía razón. derón Guardia, tiene el va- prevaricación. A esa casbre como para la mujer, no tento de un pequeño sector, Rica, pertenece el Dr. Calqueda nada. Las cualida- a los clamores de la prensa, derón Guardia. des mas nobles se esfuman: a las tonterías de los incombondad, clemencia, pruden- petentes, a las injurias de todas partes, en todos los cia, perspicacia, trabajo, perseverancia, honor. No hay derecho su camino, con los contra los males de toda esnada, nada, sin valor.

Para tener personalidad, para no dejarse corromper por las voluptuosidades, desorientar por los enemigos de Crists, para resistir los contagios morales, para no causar daño a quien nos ofende, es preciso un valor constante.

Para soportar las pequeñas miserias de la vida, a veces más crueles, que las grandes enfermedades, apuros pecuniarios, vanidades defraudadas, dificultades de carácter . . . Lamentable cortejo que nos acompaña a todas partes, y que es preciso sufrir con la sonrisa en hunda la tierra; que sean han tenido que ser conquis- peligro de su vida, entraban mentos con que los amenalos labios, el alma serena, sin que el mundo burlón pueda enterarse de las penas secretas que nos lace-

Valor que frise en heroismo necesitan los periodistas los mundanos y perversos; ber, que pasar por la ver- carcelero y, con su ejemplo transformación tan rápida católicos para lanzar un que no sean jactanciosos ni güenza de ser cobarde y palabra, infundir ánimo a se efectuaría en la familia diario, como LA EPOCA, petulantes; que den pruebas | Ejemplo de valor dieron los confesores de Cristo paly en la sociedad! Porque |

Preguntóse a una gran en el pantano que chapo- de valor sin engreimiento

es verdaderamente un ser tierros, calumnias, etc. brújula hacia el polo; que mejante audacia...

que conozcan sus asuntos lidad:- ; Cuál es la virtud Un hombre público que, y en ellos se ocupen; que no bre?- El valor-respondió ducir su patria a mejores sos; que sepan resistir a la -¡Y en la mujer-El va- destinos, como el Dr. Cal- injusticia y negarse a la Sin valor, tanto para el hom- lor de oponerse al descon- ta, para suerte de Costa

El valor es necesario en los irresponsables, y sigue momentos de nnestra vida; ojos clavados en su misión, pecie, persecuciones, des-

perior. Es uno de esos El cobarde es un degrahombres que hermanan sin- dado que avergüenza, que téticamente la generosidad casi no inspira ninguna piecon el valor, el talento con dad. A esa legión pertela virtud, la bondad con la necen los que buscan abrigo sabiduría, la razón con el seguro cuando truena el sentimiento y la convicción cañón y razgan los aires los de las propias ideas con el carraspeos de las ametrarespecto y tolerancia de las lladoras; los que retroceden ajenas (Dícese que el mun- cuando los jefes ordenan do está siempre en especta- avanzarr Y, en el conceptiva de hombres incapaces to del Dr. Bruck, los soltede vender su conciencia; que rones. Por supuesto que se mantengan orientados ha- dejo al autor de la idea tocia la honradez, como la da responsabilidad de se- portivos.

defiendan la justicia, aunque La historia nos enseña en tiempo de las persecu- ra que no desfallecieran a nadie como la mujer virtuose desplome el cielo y se que todas las liberaciones ciones, las mujeres; que, con vista de los horribles torprobos e integramente sa- tadas por crueles desgarra- en las prisiones para alen- zaban. nos desde el centro a la duras. El triunfo de todas tar a los cristianos a sufrir circuuferencia, hasta el fondo las nobles causas tiene su el martirio; disfrazándose, roicas eran las mujeres de su alma de cristianismo, de su corazón: que jamás martirologio; probablemen- cuando las circunstancias lo los primeros siglos! ¡Ah! Si ella hará del hombre un hétraicionen a la verdad y den te sea preserible ser mártir, exigian de hombres, para las mujeres y las jóvenes roe, porque quien recibe la valientemente en rostro a que faltar al honor, al de- así burlar la vigilancia del de hoy dia quisieran, y qué S. Eucaristía, es capaz de-

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Crónica de Sociedad



HOMENAJE

LA EPOCA engalana sus páginas con las fotografias de los distinguidos esposos Dr. don Antonio Facio Ulloa y doña Cristina Castro de Facio, quienes hace poco celebraron el jubileo de plata de su unión conyugal. Nos es grato renovarles nuestras frases de homenaje y

Doña Cristina Castro de Facio



Dr. don Antonio Facio U.

PARA TURRUCARES

Después de haber 'transcurrido algunos días en la capital el estimable amigo don Pedro María Ramírez. ha partido nuevamente para la finca Santa Rita, Cordialmente le despedimos.

HOGARES DE FIESTA

Los honorables hogares de don Jesús Paez Castro y doña Elisa Avila, don Federico Sauter e Hilda Fabián y el Dr. don Fernando Pinto y doña Carmen López Borbón, se encuentran de fiesta en esta fecha con motivo de rememorar la fecha de su matrimonio. Para los apreciables cónyugues, blasones de nuestra sociepad, nuestra mejor fe licitación.

TEMPORADA

Sale para Turrúcares, donde pasará una breve Moravia, 23 de agosto 1929 temporada, nuestro particu- Sr. Director de «LA EPOCA» nes. Repleta de dicha de Umaña de este lugar, se

entusiasmo y devoción a celebrar su fiesta patronal, Santa Rosa de Lima, bajo horas. - LA JUNTA. la dirección de su distinguido Pastor el Prsbo don Pedro Basabe. La Comisión Organizadora ha elaborada miento, por el Presbo. don el siguiente.

PROGRAMA

Martes 29.- A las 4 p m Rosario de víspera llermo Tristán, delegado de en honor de la Santa Patrona, con Sermón y Bendición. A las 6 p m cenas y jue-

go de pólvora. Miércoles 30.- Fies-

ta principal. A las 6 a m Misa de Comunión.

A las 8 am. Misa Solemne de Revestidos; un distinguido orador Sagrado cantará las glorias de Santa correr del tiempo el hermo- trabajo improbo y genero-Rosa de Lima. A continua- so día de gratos recuerdos sidad espléndida, a esta fiesción procesión con la vene- para el pueblo de Escasú, ta de familia, de amigos y

tura del suntuoso turno.

HOMENAJE DEL CANTON DE MORAVIA A SU GRAN BENEFACTOR, PRESBITE RO DON CECILIO UMAÑA

BAYER)

La Junta Legado Cecilio complace en invitarle al acto de descubrimiento del El laborioso pueblo de busto del benefactor, Pres-Turrúcares se apresta con bítero don Cecilio Umaña, que tendrá verificativo el 27 de los corrientes a las 11 y a su pueblo.

PROGRAMA:

1°.-Acto de descubri-Bernardo Castillo M., Cura Párroco de este lugar.

2°.-Palabras de D. Gui-

la Junta.

3".-Palabras del Presbítero don Salomón Valenciano, ex-Presidente de la Junta Legado Cecilio Umaña.

N. de la R.: Mucho agradecemos esta invitación.

INVITACION

rada imagen, bendición de en que todos los años rinde vecinos que llamamos en carretas y animales y aper- jubiloso sus más cálidos ho esta admirable Costa Rica menajes de acendrada de- un Turno. A la 1 p m Carreras de voción, a su celestial pro- Escasú, 13 de agosto 1939. cintas y otros eventos de- tector, el GLORIOSO AR-CANGEL SAN MIGUEL.

Siempre ha sido el 29 de Septiembre, el Gran día de l'iesta, que nos legaran nuestros antepasados, varones de fe robusta, íntegros en las costumbres, tenaces en el trabajo, y cumplidos en el culto del hogar.Rindamos un tributo de agradecimiento y un cariñoso recuerdo a las generaciones pasadas, que supieron consagrarse de lleno a su Dios,

Siguiendo la costumbre muy loable, celebraremos próximamente nuestra Fiesta Patronal con no menos solemnidad que en años anteriores. Para ello pues, es necesario contar con los recursos pecuniarios, que demanda una Fiesta Patronal y los vamos a recoger, Dios mediante, en el Gran Turno que anunciamos para los días 26 y 27 de los corrientes, en que todos los escasuceños contribuirán con mucho gusto, al magnífico resultado.

Queda el pueblo todo de Escasú, invitado a colaborar De nuevo vendrá en el con empeño manifiesto, con

> MANUEL ZAVALETA. Cura Parroco.

Qué cristianas y qué he-

sa puede inducir al hombre a practicar los deberes religiosos y si logra impregnar todas las audacias.

DR. FABIO BENAVIDES S

Nuestra censura cinematográfica cumplió debidamente al prohibi r

Esta película pertenece a una serie de producciones de propaganda yankee

con fines imperialistas

biente el cine estadounidense. Y como los yanquis no lo ignoran, decidieron emolearlo para prevenir a las naciones iberoamericanas contra la "infiltración nazi" con el objeto de reconquistar estos mercados para sus productos, más caros y de inferior calidad a los de procedencia europea.

espía nazi" producida por los hermanos judíos Warner cuyo estreno estaba anun- de Norte América. ciadopara estos días Pasada en privado para la Censura Cinematográfica-cuyo criterio no puede tacharse de reaccionario-ésta se pronunció en contra de la exhibición de aquélla en las salas de la capital por considerarla no sólo una propaganda política, sino hasta ofensiva para una nación que mantiene excelentes relaciones de todo orden con Costa Rica.

Como era de imaginarse, los yanquis no se conforman con perder no sólo va rios miles de pesos de ganancia con la exhibición de la película, sino la brillante oportunidad de predisponer a nuestro pueblo contra su más tormidable competidor comercial, o sea, contra Acidieran extremar los recursos, apelando a la propaganda que taimadamente se le viene haciendo a la mencionada película, citando resoluciones de otros gobiernos, resoluciones que poco

Nadie ignora el poder de de Colombia y Cuba, cuya sugestión que ejerce sobre "democracia" es bien conolos individuos el cinemató cida, -y afirmando que se grafo. Gran parte de los trata de un relato verídimales que actualmente su- co-nadie puede demostrar fre nuestra sociedad, tienen lo contrario ni confirmar diorigen en la propaganda cha aseveración - a la que amoral que desde hace vein- se le había añadido una ticinco años viene ejercien- trama amorosa a fin de hado en nuestro medio am- cerla más amena al público.

Esta actitud que viene a poner fin- a este incidente, es la que correspondía No tenemos por qué permitir a las productoras norteamericanas que hagan una propaganda completamente reñida con nuestros intereses, valiéndose del cinematógrafo. Ningún beneficio tendremos con ella y en cambio La primer película en es- corremos el peligro de perte sentido es, indudable- der excelentes mercados pamente, "Confesiones de un ra nuestros productos que, casualmente, no pueden entrar en los Estados Unidos

Y ya que tratamos este asunto es de lamentar que el excelente criterio puesto en evidencia en esta circunstancia, no se mantenga siempre en la censura cinematográfica. Demasiadas películas, aparentemente inofensivas, pero con un fondo eminentemente anticristiano y antisocial, se exhiben continuamente en nuestras salas, con el resultado que ahora estamos experimentando. A este respecto, conviene no olvidar la misión educadora más que de diversión, que debe cumplir el cine. Y no es exponiendo lo malo, detractando lo bueno y propagando una moral acomodaticia, como lo conseguirá. Vale más, mucho más, poenorme cantidad de malas, desde el punto de vista que se las contemple, que teaguantar, y menoscabar las relaciones cordiales q' manvalen por ser de quien son: tenemos con todo el mundo.

INFLUENZAY RESFRIADOS ? Pastillas Orientales

ALIVIAN COMO CON LA MANO

La ciudad y campo

Roma, etrusca y sabina a la vez, fué altamente co- Los colores se dividen en fundamentales y sus derivalonizadora. Trazó con religiosa pompa el ager sacro, lo simples, compuestos y com- dos o complementarios, seprotegió con beneficientes leyes he hizo prosperar las co- plementarios. Son simples parados por el blanco, forlonias con más amor y previsión que en los asiáticos im- o compuestos, según que co- man conjuntos armoniosos, perios. Casi llegaron los plebeyos rurales al perfecto rrespondan a los siete colo- menos bellos cuando los formancipium de los primeros virtuosos tiempos de Tarquino res del espectro. Los colo- man colores que se encuenel Antiguo y de Servio Tulio, hijo del campo romano, res primitivos, fundamenta- tran distantes en el espectro. pero la ambiciosa populación de la urbe, la aristocracia les o simples, son tres: rojo, Ejemplo de conjuntos armomilitar y civiles levantaron contra las libertades del pueblo amarillo y azul. Con ellos niosos: azul claro, blanco y en sus agricultor pretensiones de dominación. Para conse- se pueden formar todos los amarillo oscuro; amarillo osguir sus privilegios apoyaron a los lucumones etruscos, q'i demás, a los que se les lla- curo, blanco y verde vivo; capitaneados por Tarquino el Soberbio. volvieron a domi- ma compuestos. Hay com- verde, blanco y violado; vionar en Roma, matando la libertad política y oprimiendo a puestos binarios, llamados lado, blanco y anaranjado: a los plebeyos del Latium. Cien veces la ultrajada con- así porque se forman de dos anaranjado, blanco y amariciencia del agricultor levanta con furor su mancillada colores primitivos: Los bi- llo; amarillo y azul; amarifrente, y a la lucha redentora se lanza frenético para re- narios son tres: anaranjado, llo, azul y rojo. conquistar sus mancillados derechos. La insurrección que se forma del rojo y del primera fué en Sicilia, donde 70.000 esclavos empuña- amarillo; verde, que se for- fluencia en el sistema nerron las armas al mando del sirio Enno. Todos fueron ex- ma del azul y el amarillo, y vioso; así tenemos que el 10terminados. Dos asiáticos más tarde, Salvio y Athenión, el violado, que se forma del jo lo excita; en tanto que el fueron los infortunados jefes de la rebelión segunda; un rojo y el azul. millón de campesinos sucumbió al filo de la espada. Por Los colores primitivos tie- chocolate le proporcionan fin, estimulados los agricultores por la gloria de la de- nen la facultad de avivarse reposo; el amarillo, alegría. rrota misma, se lanzaron al combate en el Lacio y en la cuando se colocan en con- Indicaciones son éstas que Campania. Al frente de la sublevación iba Espartaco, traposición. Ejemplo: el ana- han de tomarse en cuenta gladiador de tanto valor como talento, quien puso en los ranjado será más intenso cuando se trata de pintar primeros encuentros en aprieto gravísimo a la República. agregándole azul, el verde, una casa, dando a los cuar-Un desdichado día se enfrentó a Craso, lugarteniente de agregándole rojo y el viola- tos los colores adecuados Sila, y Espartaco previendo su derrota no quiso presen- do alcanzará también su gra- según el destino que se les ciarla. Al pie del monte Aventino murió gloriosamente do máximo de esplendor al dé. En el dormitorio han de con cuarenta mil de los suyos. A nadie perdonó el ven- agregarle amarillo. Recí- usarse colores simples, concedor; persiguió a los fugitivos hasta los montes, en don- procamente el rojo será más siderando que este es lugar de perecieron a manos de Pompello, que regresaba de vivo al lado del verde, el dedicado al descanso; en el España. Algunos sobrevivientes se convirtieron en pira- azul junto al anaranjado y salón de recibo se usarán lemania. Y de ahí que de- cas películas y buenas, a la tas. Apresaron a Julio César que los perseguía, pero lo- el amarillo junto al violado. colores serios, que den idea gró éste su rescate con 5.000 monedas de oro, que muy Esta es la ley simultánea de buen gusto y refinada culluego pudo recuperar al golpe certero de su victoria en Son colores fríos los que no tura; en el comedor, las el océano. La agricultura vive ahora en el mar y se ocu- absorven la luz: el azul y tonalidades verdes y rojas pa del latrocinio. ¡Qué dolor! Sobre las costas de Cilicia todos sus derivados; calien- marcarán un aire de alegría nemos forzosamente que Pompeyo acepta la última lucha con cien mil voluntarios tes son los que refractan la y en la cocina, como en los repartidos en cinco flotas, reduciendo a los corsarios al luz y por eso resultan tan excusados y baños, se usaexterminio. Reduce a polvo los muros de Coraceseo, y, frescos, tales el rojo, el ama-rán colores claros. terminada esta bélica empresa perdona al resto de los rillo y los derivados de amvencidos, con los cuales levanta la ciudad efimera de bos. Se llaman tonos los di- ves son los que menos can-Pompeyópolis. Con este acto de generosidad y redención ferentes grados de intensi- san y los que mejor efecto aparente sué redimido el agricultor de su coyunda...? dad de que es susceptible producen como fondo, sobre De ningún modo, porque la esclavitud a la esclavitud un color. conduce, del mismo modo que la libertad a los hombres Gama es, en conjunto, la es uniforme. Una casa pelibres. En dónde pudiera encontrar Roma la universal escala de tonos de un mis- queña aparenterá mayores independencia del espíritu? En ninguna prrte, el de la es- mo color: la gama azul, ama- dimensiones pintándola con clavitud en su organización política, en el hambre de sus rilla, etc. conquistas, en sus mismos dioses esclavizadores y a la Matices: son las modifica- pues, que los tonos claros vez esclavos de su fantasía teogónica, en su concupiscen- ciones que experimenta un agrandan, en tanto que los cia jamás satisfecha y en su perversa molicie. Bien se lo color al agregársele otro q' oscuros reducen los espacantó Juvenal al Imperio diciendo: «Más formidable que lo cambia sin empañarlo. cios. Si el techo es bajo, la la espada, la lujuria se ha lanzado sobre Roma y venga- En la pintura, como en to- decoración de jas paredes do al subyugado universo»,

Población rural, agricultura infeliz cuán misérrima tica es de gran importancia; rá aparentar mayor altura, y desventurada fué tu vida en los días de Roma pagana! por ella conocemos las com- y si, por el contrario, son Oíste la voz de Cicerón que te decía "Nada mejor que binaciones que producen muy altas, listones horizonla agricultura, nada más abundante, nada más dulce y efectos agradables o, por el tales o molduras en torma nada más digno del hombre libre. "La dignidad del contrario, desagradables. La de cuadros harán aparecer agricultor es casi tan elevada como la dignidad del sa- estética de los colores estu- disimulada la altura. bio". Bellas pero ineficaces sentencias, que no llegaron dia sus contrastes y armoal ager romano el día infausto en que "los campos se nías: En vista de lo anterior el congreso tendrá mucho vieron desiertos y los terrenos en otros tiempos cultiva- Hay colores que produdos, abandonados hoy, se convertían en bosques», según cen contrastes bellísimos; en decorar la habitación, textuales frases de Lactancio.

Cuando el fecundo arado rompió su reja, la espada producen chocantes. El con- cuarto: romana, en otro tiempo invensible, caía exámine de la traste hace subir los tonos muelle mano del capitán vencido, a la molicie. «La justi- suaves y apagar los oscuros. tidad de luz que recibe; cia, dice la Escritura santa, levanta las naciones y el pe- La armonía está en la concado hace miserable a los pueblos». «¿Quién es el mayor tinuación por escala de un eneimgo del hombre sino el hombre mismo?«.

"ECOS E HOGAR"

Página a cargo de la señora Profesora dona ETILMA DE ROMERO

Las damas o señoritas que deseen colabotar en esta sección, deben dirigir su correspondencia al APARTADO 974

Arte del decorado

das las demás artes, la esté- con líneas verticales, les ha-

cambio, hay otros que los mismo color. Los colores cada pieza.

Los colores ejercen inazul lo deprime; el gris y el

En general, los tonos suatodo si el color de la casa colores claros; de manera,

Para terminar, hacemos un resumen de los factores que han de consultarse para

a) la situación de cada

b) la mayor o menor can-

c) el tamaño y la altura: d) el destino que se dé a

Irán al Congreso los principales quedaron DE TRAMITACION

El Poder Ejecutivo accede a gestiones formuladas para tal objeto

El Poder Ejecutivo a accedido a someter a la consideración del congreso en el período de las sesiones extraordinarias, muchos asuntos que quedaron pendientes en el período de ordinarias.

Las sesiones han sido formuladas por diputados y también por interesados en la tramitación de esos proyectos, algunos que se consideran de importancia.

trabajo en el período de sesiones extraordinarias, pues además de esos proyectos serán sometidos otros por el Poder Ejecutivo,

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Teatro Nacional

Selecto Recital de Juan Piedra C. y Claudio Brenes

NOTABLE OBOISTA

ZORAIDE CAGGIANO DE CABEZAS, Pianista Acompañante

中中中中

VIERNES SETIEMBRE 10. NOCHE

Todos aquí triunfan

La noble actitud de L'Action Fracaise La Iglesia Madre

Por decreto de la Sagrada peto que todos deben tener ficio, del 5 de julio, se ha Iglesia. alzado la prohibición de 2º-Por lo que se refiere diguidad imprescriptible de contrarios a las enseñanzas El hogar cristiano... llas. Triunfo para la Iglesia? profundo respeto. Innegable y glorioso. Pero 3°-Declaramos y afirdefictibilidad, el orgullo- ción en redactar el periódien cambio, recibir sobre sus colaboradores, ni los lecto frentes los resplandores di- res encuentren en él nada vinos que del Solio de San que, directa o indirectamen-Pedro descienden reflejados te, turbe su conciencia y de lo alto. ¡Grandioso pre- que se oponga a la adhemio de la sinceridad en bus- sión debida a las enseñancar lo mejor! ¡Memorable zas y a las directivas de ortriunfo!

Texto, traducido de la petision presentada por L' Acción Francaise

abajo firmantes, miemeros en el dominio social y polídel Comité Directivo del tico, de manera que nunca Periódico L'A. F., unidos falte la sumisión, por lo que en los sentimientos de la respecta a los católicos, y más profunda veneración el respeto de parte de noshacia Vuestra Santidad,

comienzo de su Pontificado, siastica, en los problemas marcado ya con las señales que en el domininio social universalmente reconocidas y político, interesan a la de la justicia y de la Paz. Iglesia, por las relaciones la sincera y leal declara que tienen con su fin sobreración de nuestras intencio- natural.

nes y las demostraciones tra carta del 20 de noviem- sido reprobadas. bre de 1938, para obtener! Por eso nos atrevemos a

a lo pasado, expresamos el cesado, a nuestro parecer, más sincero pesar por lo los justos motivos de prohique en las polémicas y con bición, ésta podría, a su vez. troversias anteriores y pos legitimamente cesar. teriores al Decreto del Santo Oficio, de 29 de diciem- Vuestra Santidad. con el bre de 1926, haya parecido homenaje de nuestra proy haya sido de nuestra par- funda veneración, el de te irrespetuoso, injurioso y nuestra devoción inalteraaun injusto hacia la perso- ble, solicitando de todo cona del Papa, hacia la Santa razón las Bendiciones del Sede y la Jerarquía Ecle- Padre común, sobre cada siástica, y contrario al res luno de nosotros, sobre to

Congregación del Sinto O para toda autoridad en la

leer el periódico de «L'Ac- en particular a la doctrina. ción Francaise. L'Action todos los que entre nosotros Française ha sellado su ele- son católicos, reprobando vada, auténtica intelectuali- cuanto de erróneo hayan dad con la noble sumisión podido escribir, rechazan a la Cátedra de la Verdad completamente todo princi-Eterna. La Iglesia, con pio y toda teoria que sean de Madre, abre las puertas señanzas por las que profedel hogara losq, llaman a e- samos unánimemente el más

casi mayor es el triunfo de mamos, además, que quereos que vencen el error, la mos poner la mayor atenjesto es es humano! para co de tal manera que ni los den religioso y moral de la Iglesia.

Afirmamos moralmente nuestro propósito unánime de desarrollar nuestra acti-«Santisimo Padre: Los vidad de periodistas, aun otros, debido a las Directiponemos a sus Pies, al vas de la Autoridad Ecle-

De de bace mucho tiem, con que queremos renovar po, Santísimo Padre, las lo expresión de los senti- violencias, ataques y demás mientos que ya ofrendamos actitudes del periódico que al dorado pontífice Pío XI, motivaron la condenación de santa memoria, en nues- de 1926, han cesado y han

la derogación de inclusión/pedir al Padre que tiene las en el Indice pronunciada llaves de la Misericordia y por la Suprema Sigrada de la Justicia, se digne con-Congregación del Santo O- siderar, terminando el exaficio contra L' Action Fran- men ya iniciado por su Santidad Pío XI, sí, según su 1°-Por lo que concierne juicio soberano, habiendo da nuestra Francia, Primo F., Maurras, Co. - Director

Y ponemos a los Pies de det. Co., director de L'A.

Ayer ordenó...

Viene de la página UNO

ra en en el Viejo Continente, cesariamente bajarán, desde do noticias decisivas, que internacional. demue-tran claramente que La medida oficial parece

das, pues estas últimas ne ltos que se buscan.

A la hora en que escribimos luego que la situación será esta información, se han da- muy difícil para el comercio

el conflicto se ha iniciado. importante y razonable, y Numerosos trabajos se se espera que la nota telerán suspendidos, para evitar gráfica puesta ayer en conogastos excesivos en plani-cimiento de todos los Sellas y en otros efectos, con cretarios de Estado, y estos intención de que las salidas a su vez a los jefes de depuedan cerrar con las entra- partamentos, surtan los efec-

el cual se elevaba a @ 700 la subvensión de @ 500 con origen a numerosas solicitu que el Estado ayuda mensualmente a aquella importante institución.

de ley al referido acuerdo, servicios a la comunidad, no obstante las simpatías de siendo merecedoras de la institución, en el seno del los Poderes Públicos.

de nuestra parte, nos encontramos, por lo menos ampliada, y en la suma que aprobó el Congreso, \$ 700. restantes del año.

República, remitió al Congreso el siguiente comuni-

CONGRESO CONSTITUCIONAL: He recibido para su san-

ción vuestro decreto número de otorgar un mayor auxilio al Hogar Cristiano de Pun tarenas merece toda mi simpatía, me he resistido a elevar a la cat goría de ley esa iniciativa, porquepienso que mientras el Estado no pueda aumentar de modo general los subsidios, en algunos casos en extremo redulas instituciones de caridad, no cabe establecer diferen-

de ellas, porque eso daría des de la misma indole, todas basadas en la más ab-Dimos las razones por las cesidades tienen todas ellas. cuales el señor Presidente y en mayor o menor escala, se negaba a darle carácter todas rinden inapreciables que disfruta la admirable deferente consideración de

A la razón anterior se Sin embargo, leyendo la agrega la muy significada Gaceta de ayer, con alegría actitud que ha asumido el Gobierno, ante los amagos də la guerra que amenaza la paz del mundo, tendiente a no sobrepasar el límite de la subvención ordinaria, só- sus posibilidades y practilo para los cuatros meses cando una política de estricta reducción de los gastos Para justificar su proceder públicos que coloque el erael señor Presidente de la rio en condiciones de poder satisfacer, ante la eventualidad de trastornos financieros externos, las más urgen tes necesidades de orden fiscal. De donde resulta que no sólo es preciso ejercer la 256 del 16 del mes q' cursa mayor previsión, sino aun economía forzada, a fin de situación en el futuro, azarosa e incierta.

Por las razones expuestas me permito devolveros sin mi sanción Vuestro citado Decreto N.º 256,

losé, a los veintidos días de treinta y nueve.

LEÓN CORTÉS

génita de la Iglesia a la de L'A. F., M. Pujo, Reque hemos consagradonues- dactor en Jese de L'H. F. tra vida. - París. 19 de ju- (etc., etc.,: siguen otras seis nio de 1939. - León Dau- firmas)

Continuará

Suben los precios del caté para las ventas del consumo nacional

Es como resultado de la fuerte demanda por todas las calidades

En las oficinas de la bolsa del café fuimos informados ayer que se ha operado una alza en lo que se refiere a las cotizaciones para el café del consumo nacional.

Según esos informes se están vendiendo todas las cantidades que se presentan a la bolsa, y las ventas se están haciendo a precios muy ventajosos.

Tambian se informa que no dispone de stocks para hacer frente a la fuerte demanda que hay por las calidades de café que no han sido enviadas a los mercados

dad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Mini

La Novela de la Obrera

De CARLOS DE VITIS

(NOVELA PREMIADA) TRADUCIDA DE LA ÚLTIMA EDICIÓN. * POR J. DE S. H.

> PRIMERA PARTE LA ENCAJERA

Catástrofe

- Mamá, dijo a Mme, de Lemoncourt la recién llegada, vengo a ocupar tu puesto; papá te espera para arreglar ciertos pormenores que le embarazan bastante; ya sabes que únicamente tiene confianza en ti.

-¿Tienes permiso de tu marido, supongo? - ¡Oh pobrecillo! Quería hasta venir aquí conmigo pero le he dicho que lo deje para la noche de mañana... Así, puedes marcharte tú, que yo me quedo.

-Después iré, hija mía; ahora tengo que tomar Viene de la pagina Primera cias o excepciones hacia una disposiciones, para esta noche.

La Sra. de Lemoncourt abrió la puerta del comedor, donde estaban a la mesa la hermana y la enfermera. Juan las servía sin apresurarse.

soluta justicia. Iguales ne- Firmó ayer el señór Presidente el decreto que autoriza un impuesto a los cigarrillos

Desde hace dias se vienes Sabemos de las gestiones hablando de la posibilidad que se habían hecho en los de un veto a una ley, que últimos dias para que el vediera el Congreso en las úl- to se produjera, por consi-

había venido haciendo.

El señor Presideute de la l Hoy debe publicarse en recía el ejecútese correspon- los tienen. diente, por lo cual lo puso.

timas sesiones ordinarias. derar inconstitucional la te-Nos referimos a la que sis sustentada por el Concrea un nuevo impuesto so- greso. El señor Presidente bre los cigarrillos fabricados estudió con cuidado ese en el país, y que tiene por punto fundamental del deobjeto terminar con una des- creto, y encontró, como puemedida competencia que se de verse, que no había choque con la Carta Magna.

República, que ha estudia- el Diario Oficial el citado lo con todo cuidado el de decreto con el ejecúfese cocreto, que ha puesto aten- rrespon i nte, entrando en ción a todas las observacio- vigencia treinta días desnes, de una y otra parte con- pués, para evitar pérdidas sideró prudente ayer por la de cupones a aquellas cajemañana que ese decreto me- tillas de cigarrillos que ya

y aun cuando el propósito llegar al sacrifi io de una Fnerte movimiento entre los Dipuestar a cubierto de cualquier tados a favor del cierre dominical

Gran número de ellos ha ofrecido acuerpar esa medida legislativa

El proyecto para el cie- versaciones con muchos de Casa Presidencial, -San por medio de una disposi- manifestado de acuerdo en ción legislatiáa, cuenta con votar la referida iniciativa. cidos, de que hoy disfrutan agosto de mil novecientos la simpatía de gran númeparticular.

movimiento han tenido con- da esa legislación.

rre dominical obligatorio, los diputados que se han

Por otra parte considero de diputados que had si- ran los que organizan ese do interrogados sobre el movimiento que el poder Ejecutivo también está de Los organizadores de ese acuerdo en que sea emiti-

Aprobados por el EJEC.

Viene de la PRIMERA PAGINA

des de la referida jurta. | Para tal objeto se comijunta, intensificar las activi- sas baratas.

Se acordó en esa reunión, sionó a los ingenieros que en vista de la aprobación trabajan con la Junta que por parte del njecutivo, de desarrollen otros trabajos los planes dictados por la para construcción de las ca-

Pida el

UNICO

Que tomará café

Dr. Alejandro Vargas Araya MEDICO OSTEOPATA

Oficina 125 varas al Norte de la Botica ORIENTAL. San José. Curación de toda enfermedad interna sin drogas ni inyecciones

ESPECIALIDAD EN ACCIDENTES